

会 議 錄

会議名	平成 28 年度 生路児童館運営委員会		
開催日時	平成 29 年 1 月 23 日 (月) 午前 10 時から午前 11 時 40 分まで		
開催場所	生路児童館 図書室		
出席者	委員	長坂生路区長、延永生路小学校長 竹内主任児童委員、長坂民生・児童委員地区長、 福元更生保護女性会支部副部長、加藤交通指導員、 三矢児童クラブ保護者代表	
	事務局	神谷児童課長、杉浦指導保育士、新家保育係長 木水館長	
欠席者	杉浦生路子ども会会长、大井児童クラブ保護者代表、 尾添母親クラブ代表		
議題	1 平成 28 年度 児童館活動状況 2 平成 29 年度 児童館活動計画 3 その他		
傍聴者の数	0 人		
審議内容	<p>◆児童課長 (あいさつ)</p> <p>◆生路区長 (あいさつ)</p> <p>(自己紹介)</p> <p>◆事務局</p> <p>配布資料に基づき説明</p> <ul style="list-style-type: none"> ・平成 28 年度活動状況について ・平成 29 年度活動計画について ・児童館利用状況について <p>今年度は親子の利用者が昨年度よりも 2 割以上、また小学生の利用も 1 割程上回っての来館であった。土曜日利用者も 1 割程増え、昨年度に比べ、児童館利用者が増えた。</p> <p>◇委員</p> <p>児童クラブを学校に移行の計画があるが、学校教育委員会と児童課がそれぞれ動いていくのではなく、町のまとめ役としてコーディネーターがいるといいのではないか。</p> <p>◆事務局</p> <p>法令により“おおむね 10 歳まで”とされていた児童クラブの範囲が“小学生まで”に拡大されたため、東浦町でも学校教育委</p>		

員会と児童課が同じ考え方の基、児童クラブ運営を学校の中で行っていくことを検討している。そうすることで、児童クラブを6年生までに広げることができるようになる。しかし、セキュリティの問題や空き教室の問題が出てくる。

◇委員

生路小学校は昭和46年度以降、各学年2クラスできており、空き教室はない。また、今年度は支援学級のクラスも増えている。他の市町では、児童クラブを民間に委託したり校舎に設備を整えて行ったりしている。東浦町は、要望に応ようと住民に優しいが、このままを続けていくと運営側が壊れていってしまうのではないか。

◇委員

児童クラブが小学校に移行した時は、きちんとルールを決めて行ったりPTAや保護者を巻き込んで行っていたりすれば良いと思う。また、利用者の声をもっと聞いていけば良いのではないか。

◆事務局

子どもたちの意見も聞いていかないといけないが、児童クラブを学校に移行するとなると、学校から児童館までの帰り道に何か起きるという心配がなくなる。実際に、児童クラブの児童が児童館までの帰り道に、「道路に石を置くと車がどうなるのかを見たかった。」と言う理由で道路に石を置くことがあった。しかし、学校に移行となると1日小学校に居ることになる。それは、子どもたちにとって良いことなのか。また、全校校の4年生から6年生が児童クラブをどれだけ必要としているか等、アンケートを実施した。最終的には、アフタースクールと児童クラブとの共存ができたらと思っている。町長の施策にもなっている。

◇委員

高学年の児童クラブの利用はどのようにになっているのか。また、児童クラブと一般来館の小学生との違いはなにか。

◆事務局

児童クラブは、仕事などの事情で昼間保護者のいない留守家庭児童の1年生から4年生の児童が利用している。低学年でも、自分で家の鍵を管理できる児童は、保護者の判断で加入していない。

◇委員

児童クラブを小学校に移行するのではなく、今のように児童館で

	<p>過ごした方が一般の子と触れ合える環境であるので、今まで通りが良いと思う。</p> <p>◆事務局 児童クラブを 6 年生までに受け入れると、児童館の面積では足りなくなる。児童館は子どもだけでなく大人の方も利用しやすいように、地域に根付いたものにしていきたい。</p> <p>◇委員 生路地区に新しく越してきた方の中には、うららんには行ったことがあるが、小学校や保育園・児童館も知らない方がいるので、もっと地元の地区にも行くように進めている。</p> <p>◆事務局 親子の引きこもり家庭を作らないようにと、今年度 4 月からブックスタートを始めている。生路地区では、地区以外の方が 1 組来館している。</p> <p>◇委員 地元の方・他地区から生路に越して來た方にも、これからも児童館を進めていきたい。</p> <p>◇委員 新しく越して來た方には、回覧版など見ていない方もいるので、児童館の便りで内容を知らせるだけでなく、児童館職員から声をかけ、教えていってあげて欲しい。また、健診の時には、旦那さんが一緒に來る方が増えたので、旦那さんにも話しかけをしてケアをしていってほしい。そうすることで、お父さんも利用しやすい児童館になる。</p> <p>◆事務局 健診の時には、ボランティアとして実際に利用しているママ達に協力してもらい児童館利用者の声を伝えられると良いのではないか。実際に、私の家族も父と子どもで利用させていただいている。</p> <p>◇委員 ツイッターやフェイスブックなどで呼びかけてみてはどうか。今の世の中は、QR コードやフェイスブックで簡単に児童館の情報が見られるほうが効果的ではないか。</p> <p>◆事務局 今年度より、児童館もホームページの掲載を始めた。今後も進</p>
--	--

	<p>めていきたい。</p> <p>◆事務局</p> <p>皆様からの意見を基に、これからも地域の中の児童館として運営をしていきたい。</p> <p>本日の議事日程をすべて終了した旨を告げ、午前 11 時 40 分に閉会を宣言。</p>
備考	児童館の活動、ひよこの日・こつこの日・はなはなベビーの活動の様子を写真で見てもらうように用意した。